
議会報告会 報告書 

  

彦根市議会議長 安澤 勝 様 

企画総務消防常任委員会  

                                委員長 杉原祥浩 

 

開催日時 令和３年２月１７日（水）  １０時 公開  

開催場所 彦根市議会 YouTubeチャンネルにて動画配信 

出席議員 
議 員 氏 名（ 役 割 ） 

杉原祥浩 中野正剛 黒澤茂樹 北川元気  

林利幸 森田充 獅山向洋 谷口典隆 

参加者数 
今回はコロナ対策のため会場にお集まりいただく形式ではなく動画

配信での開催としたため YouTube の視聴回数等をもって参加者数と

する。YouTubeの統計による視聴回数は以下のとおり 

総視聴回数（4月 26日時点） 278回  

内   容 

（内容及び役割） 

新型コロナウイルス感染症拡大に伴い、YouTubeを活用し、動画配

信による彦根市役所新庁舎の現状案内を行った。 

１、委員長挨拶  杉原祥浩 

２、新庁舎説明  １階フロア案内 林委員、獅山委員 

         ２，３階フロア案内 中野副委員長、北川委員 

         ４，５階フロア案内 谷口委員、黒澤委員 

         屋上案内  森田委員 

３、委員長挨拶  杉原祥浩 

考察 YouTubeの閲覧回数は、４月２６日時点で２７８回となり、閲覧回

数からみると一定の効果はあったと思われ、議会報告会に新しい手

法が追加されたのではないかと思われる。市民の方々から意見を聞

くことができなかった今回の議会報告会では、その点では課題が残

ったといえるが、市民の方々の関心のある事項を配信した結果が２

７８回の閲覧回数に出たとも考えられる。 

アンケートの投稿がなかったことに関しては、今回の新しい彦根市

本庁舎の紹介という内容からは投稿しづらい面もあったと思われ、

今後の議会報告会の内容の検討や投稿への周知を進めていけば、市

民の皆様に議会の現状を知っていただき、市民の皆様からＳＮＳを

通して広く意見を頂ける議会報告会の目的に沿ったものになる可能

性もある。 

動画配信による議会報告会という手法は、他市町からの注目を集め

たことでもあり、まだ初めての試みでもある。 

今までの議会報告会の問題点でもあった、特定の方の意見だけが聞



かれる議会報告会をよりよいものにしていくためにも、今後も市民

の皆様との対面での議会報告会と動画配信による議会報告会の両立

を図り、新しい試みに挑戦していくべきだと感じた。 

 


